
acordo com o secretário de 
Administração da Prefeitura, 
Reginaldo Martins, esta é a 
segunda etapa de castrações 
que acontece no município.

das das mesas para o baile 
que acontecerá no próximo 
sábado, dia 22, no Goioerê 
Clube de Campo.

A Prefeitura de Janiópolis seguem com as obras de 
recape em diversas ruas da cidade. Os serviços são dos 
mais importantes e têm por objetivo, melhorar a qualidade 
de vida da população. De acordo com o prefeito Ismael 
Dezanoski, o investimento é da ordem de R$ 557.264,59, 
sendo R$ 500 mil de recursos do Estado, viabilizados pelos 
deputados Marcio Nunes e Alexandre Curi e o restante - R$ 
57.274,59 de recursos próprios do município.

Janiópolis segue com obras de 
recape em várias ruas da cidade
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Programa de castração atende cerca de 400 
animais gratuitamente em Moreira Sales

Cerca de 400 animais 
estão sendo castrados em 
Moreira Sales. As castrações 
foram iniciadas nesta terça-
-feira e seguem nesta quarta, 
atendendo cães e gatos. De 

Baile dos Eternos Amigos de Goioerê tem mais 
550 confi rmados: antes tem “esquenta” e futebol

A uma semana para o 
reencontro dos Eternos Ami-
gos de Goioerê, a comissão 
organizadora do evento já 
comemora o sucesso de ven-

IDR-Paraná iniciou os trabalhos da rede 
Alerta Ferrugem da soja safra 2022/2023

O IDR-Paraná iniciou 
no último sábado (15) os 
trabalhos da rede Alerta 
Ferrugem da soja safra 
2022/2023. Para essa 
safra, o Instituto e par-
ceiros pretendem instalar 
uma rede com mais de 
200 coletores em todo o 
Paraná. As informações 
serão divulgadas através 
do site https://cutt.ly/
AlertaFerrugem e de bo-
letins semanais. As ações 
do Alerta Ferrugem con-
sistem no monitoramento 
da presença de esporos 
da ferrugem-asiática da 
soja, através de coletores 
instalados em lavouras do 
Paraná.

Pela primeira vez, Paraná não tem pacientes 
internados por Covid-19 em leitos SUS

Nesta quarta-feira (19), pela 
primeira vez desde o início da pan-
demia do coronavírus, o Paraná não 
tem pacientes internados por Co-
vid-19 no Sistema Único de Saúde 
(SUS). A informação é da Regulação 

Estadual de Leitos da Secretaria de 
Estado da Saúde e inclui os registros 
da Central de Acesso à Regulação 
do Paraná (Care) e da Central de 
Leitos Metropolitana de Curitiba 
(Clic Metropolitana).

https://cutt.ly/
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O IDR-Paraná iniciou 
no último sábado (15) os 
trabalhos da rede Alerta 
Ferrugem da soja safra 
2022/2023. Para essa sa-
fra, o Instituto e parcei-
ros pretendem instalar 
uma rede com mais de 
200 coletores em todo o 
Paraná. As informações 
serão divulgadas atra-
vés do site https://cutt.
ly/AlertaFerrugem e de 
boletins semanais.

As ações do Alerta 
Ferrugem consistem 

IDR-Paraná iniciou os trabalhos da rede 
Alerta Ferrugem da soja safra 2022/2023

Cerca de 400 animais 
estão sendo castrados em 
Moreira Sales. As castra-
ções foram iniciadas nesta 
terça-feira e seguem nesta 
quarta, atendendo cães e 
gatos.

De acordo com o secre-
tário de Administração da 
Prefeitura, Reginaldo Mar-
tins, esta é a segunda etapa 
de castrações que acontece 
no município. “Uma ação 
muito importante e que 
para estimular a saúde e o 
bem-estar de cães e gatos, 
visando dar mais qualidade 
de vida a estes animais”, 
disse.

Bia Salomé, presidente 
da ONG Amigo Bicho, 
cita que a ação está sendo 
possível graças a recursos 
liberados pelo deputado fe-
deral “Vermelho” e parceria 
da prefeitura. “Em nome de 
todos os tutores, agradece-
mos ao deputado Vermelho 

Programa de castração atende cerca de 400 
animais gratuitamente em Moreira Sales

As castrações terminaram nesta quarta-feira: ação importante na cidade

no monitoramento da 
presença de esporos da 
ferrugem-asiática da 
soja, através de coletores 
instalados em lavouras 
do Paraná. Com isso, 
é possível identifi car o 
momento de chegada da 
doença nas lavouras e in-
dicar o melhor momento 
para que os produtores 
façam o manejo da do-
ença. Assim, evita-se 
que o manejo aconteça 
tardiamente e ocorram 
perdas de produtividade.

A ferrugem-asiática 
é a principal doença da 
soja e pode causar per-
das superiores a 80% 
da produtividade se não 
forem adotadas medidas 
de manejo adequadas.

Ao longo de várias 
safras, este trabalho 
demonstrou que é pos-
sível reduzir em 40% o 
número de aplicações de 
fungicidas nas lavouras 
que utilizam informa-
ções do Alerta Ferrugem, 
em comparação com 

aquelas que não usam.
Esta racionalização 

no uso de fungicidas con-
tribui com a manutenção 
das produtividades das 
lavouras; aumento da 
rentabilidade econômica 
das lavouras devido à 
redução no número de 
aplicações; o manejo da 
resistência da ferrugem-
-asiática aos princípios 
ativos; e ao meio am-
biente, devido à redução 
no uso de agroquímicos.

PRÁTICAS SUS-
TENTÁVEIS – Promo-
ver práticas sustentáveis 
de produção da soja é 
uma ação constante do 
IDR-Paraná, tendo em 
vista a importância da 
soja na agropecuária 
paranaense, pois é o 
principal componente 
do Valor Bruto da Agro-
pecuária – ocupará 5,7 
milhões de hectares na 
safra 2022/2023. Neste 
contexto, a rede Alerta 
Ferrugem de monito-
ramento da ferrugem-
-asiática, pois permite o 
uso racional de insumos 
no manejo da doença.A ferrugem-asiática é a principal doença da soja e pode causar perdas superiores a 

80% da produtividade se não forem adotadas medidas de manejo adequadas.

e também à prefeitura pelo 
apoio”, disse a presidente.

Segundo os organiza-

dores do evento, além da 
castração, é feita a micro-
chipagem para identifi cação 

dos animais, minimizando 
abandonos, maus tratos, 
furtos, entre outros.

Exportação
Neste último trimestre do 

ano, 6.602.000 toneladas de 
soja, milho, farelo e açúcar 
devem ser embarcadas pelo 
Porto de Paranaguá. Por mês, 
de outubro até dezembro, os 12 
terminais privados e operado-
res dos silos públicos esperam 
carregar 2.200.667 toneladas 
dos produtos para exportação.

Fortalecer
O resultado das urnas no 

primeiro turno não vai afastar 
da política o deputado federal 
Paulo Martins (PL). Pelo 
contrário, poderá ser um tram-
polim para enfrentar novos 
desafi os, um deles, segundo 
dirigentes do PL do Paraná, 
é disputar outra majoritária, 
em 2026. Ou mesmo antes, 
na eleição municipal de 2024, 
para fortalecer o partido de Jair 
Bolsonaro em Curitiba.

Agronegócio
O agronegócio é responsá-

vel por aproximadamente 80% 
de tudo o que é exportado pelo 
Paraná. Em termos nacionais, 
nos últimos dez anos, a parti-
cipação estadual nas vendas 
brasileiras do agro para o 
Exterior foi, em média, de 
13,4%, enquanto nas importa-
ções, o Estado recebeu 11,6%. 
Somente no ano passado, em 
recursos, o superávit foi de 
US$ 12,9 bilhões.

Segue bloqueada
A BR-277 continuará 

bloqueada no km 42, na pis-

Nova estratégia
A Paraná Turismo adotou nova estratégia para apresentar 

os atrativos do Estado a outros países. Nas duas últimas 
semanas, foram feitas visitas a operadoras de turismo em 
Assunção, no Paraguai, e também à representação da Em-
baixada do Brasil no país vizinho.

ta sentido Paranaguá, até a 
segunda-feira da semana que 
vem (24). Na ocasião, será 
realizada uma nova análise so-
bre as condições da encosta.A 
decisão foi anunciada depois 
de uma reunião que aconteceu 
nesta terça-feira (18) entre 
representantes do Instituto 
Água e Terra, Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), 
Defesa Civil e Departamento 
de Estradas de Rodagem 
(DER).

Oriovisto Guimarães
O senador Oriovisto Gui-

marães foi eleito por unani-
midade líder do Podemos no 
Senado Federal. Ele substitui 
o senador Álvaro Dias, que 
esteve na liderança nos últimos 
quatro anos, e assume o coman-
do do partido a partir de hoje.

Assédio eleitoral
O presidente do Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
disse que o assédio eleitoral no 
ambiente de trabalho é crime 
e será combatido pela Justiça 
Eleitoral nas eleições.Duran-
te sessão do TSE, Moraes 
informou que se reuniu com 
representantes do Ministério 
Público Eleitoral (MPE) e 
do Ministério Público do 
Trabalho (MPT) para tratar 
do combate ao assédio de 
empresas a funcionários para 
induzir o voto em determina-
dos candidatos.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
https://cutt.
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A uma semana para o reen-
contro dos Eternos Amigos de 
Goioerê, a comissão organiza-
dora do evento já comemora o 
sucesso de vendas das mesas 
para o baile que acontecerá 
no próximo sábado, dia 22, no 
Goioerê Clube de Campo.

De acordo com a organiza-
ção, mais de 550 convites já fo-
ram vendidos, restando poucos 
lugares para serem preenchidos 
nas mesas do salão.

Para mais comodidade, a 
comissão defi niu a abertura de 
uma ala no pavimento superior 
do salão do GCC para atender 
os pedidos por convites que se 
intensifi caram nos últimos dias. 

No entanto, para acomodar 
de forma aconchegante, será 
preparado um ambiente menor 
e dessa forma, estão liberados 
os convites individuais para 

Baile dos Eternos Amigos de Goioerê tem mais 
550 confi rmados: antes tem “esquenta” e futebol

vendas, ao valor de R$ 120,00, 
que também são limitados.

O evento Eternos Amigos 
de Goioerê está sendo realizado 
pela Associação Goioerense 
dos Pioneiros e os últimos 
convites podem ser adquiridos 
pelos telefones: 44 9 9979 71 
71 ( Vera Carvalho) 44 9 9987 
0400 (Luiz Tolentino) 44 9 
9952 0056 (Leatriz Cristina).

O baile contará com duas 

atrações musicais: Ticão & 
Solange Forever e a Banda 
Discover – a Máquina do 
Tempo. Durante toda a noite 
será servido mesa de frios 
com mais de 20 opções entre 
eles o escondidinho de costela. 
De madrugada será servida a 
tradicional canja.

ESQUENTA: - Os esforços 
agora estão concentrados em 

dois tradicionais eventos para 
recepcionar os goioerenses 
que vêm de fora. Um deles é o 
“Esquenta” que reunirá os con-
vidados na Chácara D’Angelo 
com som ao vivo.

A partir das 20 horas o can-
tor Bissão fará um show bem 
animado. Não será cobrada 
entrada e a equipe do D’Angelo 
vai montar uma estrutura ao ar 
livre onde a festa começa em 
alto astral colocando todos no 
clima baile. O esquenta é aberto 
a todo público.

JOGO: - No sábado pela 
manhã, o tradicional jogo “per-
nas de pau”. É o “V’Teranos” 
que vai reunir os amigos que 
jogavam bolão em suas épocas. 
Será no campo da Chácara 
D’Angelo e estão confi rmados 
quatro times.

A Prefeitura de Janiópolis 
seguem com as obras de reca-
pe em diversas ruas da cidade. 
Os serviços são dos mais im-
portantes e têm por objetivo, 
melhorar a qualidade de vida 
da população.

De acordo com o prefeito 
Ismael Dezanoski, o inves-
timento é da ordem de R$ 
557.264,59, sendo R$ 500 mil 
de recursos do Estado, viabili-

Janiópolis segue com obras de 
recape em várias ruas da cidade

zados pelos deputados Marcio 
Nunes e Alexandre Curi e o 
restante - R$ 57.274,59 de re-
cursos próprios do município.

O prefeito cita que melho-
rar a malha viária da cidade 
tem sido uma das prioridades 
de sua administração que a 
população tem agradecido 
os serviços realizados. “Nós 
estamos bastante contentes, 
pois estamos atendendo a 

uma reivindicação antiga da 
população”, cita ele.

Os serviços estão sendo 

realizados pela Construtora 
Longuini e o prefeito está 
agradecendo o apoio dos 

deputados Márcio Nunes e 
Alexandre Curi. “Também 
agradecemos ao governador 

Ratinho Júnior, que muito 
tem feito pelos municípios 
do interior”, comenta.

Os serviços contemplam diversas ruas da sede do município de Janiópolis

O prefeito Ismael e assessores vistoriam obras

Uma das atrações do baile será a Banda Forever 
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Copacol: espetáculo “Alice Entre 
Contos e Encantos” foi um sucesso 

Foi um sucesso o 
espetáculo “Alice Entre 
Contos e Encantos”, 
realizado na noite desta 
terça-feira em Goioerê. O 
espetáculo foi organiza-
do pela Casa da Cultura 
e teve o apoio da Copa-
col, cooperativa parceira 
de diversos projetos da 
cultura local.

O espetáculo, escrito 
pela diretora e atriz Ana 
Paula Reis,  contou a 
história da personagem 
Alice, que acabou se 
perdendo dentro das his-
tórias, que por causa de 
uma confusão acabaram 
se misturando, fazendo 
com que em uma jornada 
para voltar para casa ela 
encontrasse muitas situ-
ações, histórias.

Também na noite de 
terça-feira, foi feita a 
entrega dos materiais - 
como uniformes, sapati-
lhas, garrafi nhas, bolsas, 
camisetas, fi gurinos - en-
tre outros, que são usados 
durante as aulas.

O secretário de Cul-
tura, Dhionata Macena, 
agradeceu o apoio da 
cooperativa em diversos 
eventos e projetos rea-
lizados pelo município. 
O evento contou com 
a presença do diretor-
-secretário da Copacol, 
Silvério Constantino, 
bem como da assessora 
de cooperativismo Eli-
zete Lunelli Dal Molin 
e da coordenadora dos 
projetos sociais, Gislaine 
Pontes Fernandes.O espetáculo foi apresentado na última terça-feira
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